



Bericht des Vorstandes

Zum Kreistag 2012 des Basketball-Kreises Emscher-Lippe e. V.

Liebe Mitglieder des Basketballkreises Emscher-Lippe,
liebe Basketball-Freunde, liebe Mitstreiter,

wieder ist eine ereignisreiche Saison in unserem Kreis vorübergegangen. Eine Saison mit Höhen und Tiefen, mit Aufstiegen und Abstiegen, mit Siegen und Niederlagen.

Der Vorstand des Basketball-Kreises Emscher-Lippe hat sich nach Kräften bemüht, den Spielbetrieb in unseren Kreisligen zu organisieren. Bei dem Mädchen haben wir diesen Ligenbetrieb, wie es sich in den letzten Jahren bewährt hat, in Kooperation mit dem Basketballkreis Münster durchgeführt.

Auf WBV-Ebene und nationaler Ebene haben Vereine und Spieler unseren Kreis herausragend vertreten. Exemplarisch genannt sei an dieser Stelle der Gewinn der Meisterschaft in der 1. Regionalliga durch Citybasket Recklinghausen – mit unserem Kreis-Lehrwart Georg Kleine als Trainer. Der sensationelle Gewinn der Meisterschaft vor den favorisierten Astrostars aus Bochum sorgt nun dafür, dass mit Citybasket Recklinghausen, Rheinland Versicherung Hertener Löwen, BG Dorsten und BSV Münsterland Baskets Wulfen vier Vereine aus unserem Kreis in der 2. Basketball-Bundesliga ProB Nord spielen. Sicher eine außergewöhnliche Konstellation, die aber den hohen Stellenwert des Basketballs in unserer Region dokumentiert.

Zum dritten Mal in Folge ging in diesem Jahr auch der WBV-Pokal der Herren in den Kreis Emscher-Lippe. Nach dem BSV Wulfen 2010 und dem FC Schalke 04 2011 konnte Citybasket Recklinghausen 2012 durch den Gewinn des WBV-Pokals sogar das Double im WBV feiern.

Auch im Jugendbereich ist der Basketballkreis Emscher-Lippe sehr erfolgreich. Die männliche U14 der Hertener Löwen wurde in diesem Jahr nicht nur Westdeutscher Meister, sondern in Berlin sogar Deutscher Vizemeister hinter dem Hauptstadt-Club TuS Lichterfelde. Einige Athleten aus unseren Vereinen stehen in den Auswahlmannschaften des WBV, sogar bis ins Nationaltrikot haben es



Jugendspieler unseres Kreises geschafft. Aktuelle Beispiele sind Moritz Sanders von der BG Dorsten (Jg. 1998) und Seraphina Asuamah-Kofoh von Citybasket Recklinghausen (Jg. 1999). Das zeugt von der guten Basisarbeit in unseren Vereinen. Als weiteres Beispiel sei das gute Abschneiden unserer U12-Mannschaften genannt, wo mit der BG Dorsten, den Hertener Löwen, Citybasket Recklinghausen und BSV Wulfen gleich vier Mannschaften unter den besten 16 in NRW platziert sind. Bei der U11 kamen bei der Westdeutschen Meisterschaft hinter dem TSV Hagen 1860 mit Recklinghausen und Wulfen gleich zwei Kreisteam auf die Medaillenränge.

In der vergangenen Saison standen bei den Senioren mit dem FC Schalke 04, der DJK Adler Bottrop und dem RC Borken-Hoxfeld drei weitere Vereine aus unserem Kreis in den WBV-Regionalligen. Leider hat es den RC Borken aufgrund unglücklicher Umstände erwischt, er muss in die Oberliga. Einschneidender für unseren Kreis ist allerdings die Entscheidung des neuen WBV-Jugendvorstandes, dass der RC Borken-Hoxfeld und auch Eintracht Erle aufgrund ihrer geografischen Lage nicht mehr dem Kreis Emscher-Lippe angehören, sondern sich mit dem Spielbetrieb dem Kreis Münster anschließen müssen. (eigener Kommentar, Dank an Heiner Kiebel)

Auch im Breitensport hat sich der Basketballkreis Emscher-Lippe engagiert. Gestern ging die NRW-Streetballtour erneut in Recklinghausen zu Ende. Der Kreis ist bei dieser tollen WBV-Veranstaltung nur Zuschauer, dennoch sind wir hocherfreut, dass unser Kreis als Finalstandort eine derartige Aufwertung erfährt. Die Lokalitäten an der Vestischen Arena Recklinghausen sind ideal.

Aktiv beteiligt hat sich der Kreis an den 2. Offenen Beachbasketball-Kreismeisterschaften innerhalb der Seetage in Haltern. Kreismeister wurden Schalke 04 (Damen) und zweimal die CSG Bulmke (Herren und Mixed). Die Jugendkonkurrenzen mussten wegen Dauerregens leider ausfallen, werden aber schon am kommenden Samstag in Haltern am Silbersee wiederholt. Ein großes Dankeschön an die Ausrichter ATV Haltern und BSV Wulfen, die nun seit drei Jahren Beachbasketball im Halterner Strandbad anbieten. Anmeldungen für den kommenden Samstag sind übrigens hier und heute bei den Vertretern von BSV und ATV möglich.

Froh sind wir, dass in den Bereich des Schiedsrichterwesens im Kreis wieder Ruhe eingekehrt ist. Hier leisten Nils Fronda als Schiedsrichterwart mit



Unterstützung von Manuel Günther (Ansetzungen) und Florian Tyszak sehr gute Arbeit. Vor kurzem bestanden wieder über 20 zumeist junge Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter ihre Prüfung. Ich kann nur alle Clubs bitten, auch für das Schiedsrichterwesen zu werben und junge Basketballer zur Ausbildung zu entsenden.

Zum Schluss meines Berichtes möchte ich mich bei allen bedanken, die sich aktiv an der Arbeit im Kreisvorstand beteiligt haben. Leider muss ich aber an dieser Stelle auch mitteilen, dass insbesondere die Position der Geschäftsführerin und Kassiererin am Rande der Belastbarkeit arbeiten. Katja Jansen und Steffi Schwarz brauchen dringend Unterstützung aus unseren Reihen, sonst ist der Job ehrenamtlich nicht mehr zu leisten. Insbesondere im Bereich der Finanzen wären wir sehr froh, wenn sich jemand bereiterklären könnte, Steffi bei ihrer Arbeit zu unterstützen. Es muss nicht zwingend ein Bankkaufmann oder ein Buchhalter sein, auch wenn das vieles einfacher machte. Wichtig ist, dass Unterstützung aus den Vereinen kommt. Letztlich ist der Kreis Emscher-Lippe der Zusammenschluss aller Vereine im Kreis Recklinghausen sowie den kreisfreien Städten Bottrop und Gelsenkirchen. Bitte helft aktiv mit. Wenn Ihr einen Kandidaten oder eine Kandidatin in Eurem Verein kennt, der helfen könnte, teilt uns das bitte mit.

Stefan Haddick
1. Vorsitzender